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 Zürich, den 02. Mai 2021 

 

 

Protokoll der Generalversammlung vom 01. Februar 2021 

 

Stimmberechtigt: Michael Baer, Lya Baumann, Florian Bucher, Heimo Fannenböck, 

Patrick Frick, Paolo Gervasi, Sarah Geuze, Michael Hässig, Dani 

Hofmann, Etienne Marrel, Yucca Rothacher, Urs Schmidlin, Chiara 

Steffen, Jean-Luc Watter, Seija Zuber, Mirja Zuber 

Nicht stimmberechtigt: Noah & Nico Mazenauer 

Entschuldigt: - 

 

Die Versammlung findet wegen der ausserordentlichen Lage (Corona) online statt. Die Teilnahme 

und das Abstimmen ist mit dem Videokonferenzdienst Zoom möglich. 

 

 

 

 

Zusätzliche Dokumente zu diesem Protokoll: 

• Jahresbericht des Präsidenten 
  



Traktanden 

1. Begrüssung 

Der Präsident Heimo Fannenböck begrüsst die Anwesenden um 19.00 Uhr zur Generalversammlung. 

Es sind 18 Teilnehmer anwesend, wovon 16 stimmberechtigt sind. 

 

2. Protokoll der GV vom 27.01.2020 

Das Protokoll der GV 2020 wird einstimmig angenommen. 

 

3. Jahresberichte 

3.1. des Präsidenten 

Der Präsident Heimo Fannenböck fasst seinen Jahresbericht über das Jahr 2020 kurz zusammen. 

Wichtige Ereignisse sind die Events, welche trotz der Corona-Situation (Ski Weekend, 

Clubmeisterschaft und weitere kleinere Events) durchgeführt werden konnten. Leider sind der 

Jubiläumsanlass und mehrere Events dazu ausgefallen. Der Jubiläumsanlass soll aber im Folgejahr 

nachgeholt werden. Die Trainerstelle für das Erwachsenentraining wurde ausgeschrieben. Bisher hat 

sich jedoch noch niemand gemeldet.  

 

3.2. des Kassiers 

Der Kassier Etienne Marrel erklärt zuerst die Bilanz. Bei den Aktiven hat das Warenlager aufgrund 

der neuen Kleiderkollektion zugenommen. Die Matten sind nun komplett amortisiert. Bei den 

transitorischen Passiven ist der Mitgliederschwund bemerkbar und das Vereinsvermögen hat leicht 

zugenommen. 

Bei der Erfolgsrechnung hat sich die Mitgliederartenverteilung verändert. Da Trainer nicht mehr 

automatisch wie Jugendliche eingestuft werden, nahmen die Einträge aus Erwachsenenbeiträge 

zulasten der Beiträge der Jugendlichen zu. Auch haben die J&S Beiträge unerwartet wieder 

zugenommen. Die Erträge aus Events und der Personalaufwand haben aufgrund der Corona-

Situation (weniger Kurse und Events der Judokas) abgenommen. Die Trinkflaschen für die Mitglieder 

wurden beim Posten diverser Aufwand bereits verbucht, da diese dem Jubiläumsjahr anzurechnen 

sind. 

Insgesamt wurde aufgrund der speziellen Situation ein relativer hoher Reingewinn erzielt. 

 

4. Jahresrechnung 2020 und Revisorenbericht 

Die Revisoren Dani Hofmann und Jean-Luc Watter haben die Abrechnung geprüft und keine 

Unstimmigkeiten gefunden. Die Revisoren schlagen der GV vor den Bericht und die Jahresrechnung 

zu akzeptieren. 

 

Der Präsidentenbericht wurde zusammen mit dem Bericht des Kassiers und der Jahresrechnung per 

Online-Abstimmung abgenommen. 

Alle Berichte und die Jahresrechnung wurden einstimmig angenommen. 



5. Budget 2021 

Für das Jahr wird mit keinen neuen Eintritten gerechnet. Das Budget ist konservativ aufgestellt, weil 

die Corona Situation schwierig vorauszusehen ist. Trainerhonorare, Trainingskosten und Events 

wurden voll einberechnet, obwohl mit Ausfällen zu rechnen ist. Aufgrund der neuen 

Lizenzierungsregel des SJV werden die Pass- und Lizenzausgaben höher sein. Auf der Ertragsseite 

hingegen ist das Budget zurückhaltend. 

Somit wird ein Verlust budgetiert. Effektiv ist zu erwarten, dass der Verlust aber kleiner ausfallen 

wird, wenn der Sportbetrieb wieder aufgenommen werden kann. 

 

6. Mitgliederbeiträge 

Der Vorstand hat festgestellt, dass die Hälfte der Trainings 2020 ausgefallen ist. Aus diesem Grund 

soll der Mitgliederbeitrag temporär reduziert werden. Die Reduktion soll auf den Mitgliederbeitrag 

2022 angerechnet werden, um den Aufwand für die Kassierin niedrig zu halten. Konkret bedeutet 

dies, dass es für die Ausfälle im Jahr 2020 eine Reduktion von 40% auf den Mitgliederbeitrag für 

2022 gegeben wird und für die ausfallende Zeit im Jahr 2021 soll pro Vierteljahr eine weitere 

Reduktion von jeweils 10% gegeben werden. Der Vorstand wird in einer Vorstandssitzung vor dem 

Jahresrechnungsversand über die konkrete Reduktion entscheiden und dann kommunizieren. 

Etienne Marrel erklärt, dass diese Reduktion finanziell gut verkraftet werden kann, da der Club in 

den letzten Jahren stets schwarze Zahlen schrieb. Die Reduktion würde das Vereinsvermögen 

reduzieren und damit verhindern, dass der Club aufgrund des Vereinskapitals steuerpflichtig würde.  

Das Budget und die Mitgliederbeitragsänderung wurden einstimmig angenommen. 

 

7. Wahlen 

Zunächst wird Etienne Marrel wie abgesprochen per dieser GV 

vom Amt des Kassiers zurücktreten. Heimo Fannenböck hat 

einen Rückblick über seine Arbeit als Vorstandsmitglied 

vorbereitet und berichtet von seinen Tätigkeiten. Etienne 

Marrel war als Aktuar und Kassier über 20 Jahre tätig und ist 

als Trainer aktiv. Er hat unter anderem die Elternwoche 

eingeführt, um die Familien und Eltern mehr in den Club 

einzubinden und mit dem Judosport vertraut zu machen. Er 

hat eine Überarbeitung der Statuten vorangetrieben und 

diese auch durchgeführt. 

Der Vorstand wird mit den bisherigen Personen vorgeschlagen 

und Yucca Rothacher wird Etienne Marrel als Kassier ersetzen. 

Die Revisoren werden rotiert. Jean-Luc Watter ist somit erster 

Revisor, gefolgt von Urs Schmidlin und mit Dani Hofmann als 

Ersatz. 

Die Wahlen finden auch mittels einer Online-Abstimmung 

statt. Alle Personen werden wie vorgeschlagen einstimmig in 

den Vorstand gewählt. Ebenso werden die Revisoren 

einstimmig gewählt. 

Abbildung 1: Abstimmungsergebnis der Online-
Wahlen für die Vorstandsämter und der 
Revisoren 



Etienne Marrel erkundigt sich nach der Wahl, ob er seinen Kontozugang (inkl. Karten) direkt 

an Yucca Rothacher übergeben darf. Damit hätte Yucca schneller die Verantwortung für die 

Kasse, Etienne Marrel wäre zwar offiziell noch Kontoinhaber, könnte aber keine Zahlungen 

mehr auslösen. Dieses Vorgehen wurde von der Versammlung gutgeheissen. 

 

8. Anträge 

Der Vorstand beantragt, dass Etienne Marrel für seine Verdienste als Ehrenmitglied aufgenommen 

wird. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. Heimo ernennt Etienne zum Ehrenmitglied. 

 

9. Jahresprogramm 

Das Jahresprogramm findet gemäss der ausgeteilten Jahresprogrammliste statt, welche auch auf der 

Website gefunden werden kann. Es gibt folgende Änderungen und Anmerkungen: 

Bis Ende April sind alle Turniere aufgrund der Corona-Situation abgesagt. 

Das Mattenputzen im April entfällt, weil zurzeit die Matten in jedem Training gereinigt werden. 

06. & 07.03.2021 Das Skiweekend kann voraussichtlich nicht stattfinden. Die Unterkunft 
bleibt jedoch reserviert, entsprechend könnte der Anlass bei einer 
allfälligen Erholung der Lage mit einhergehen von Lockerungen dennoch 
stattfinden. Der Verein bürgt wieder für die Kostendeckung, organisiert 
durch Dani Hofmann 

17.04.2021 Kyu-Prüfungen (werden nach Bedarf verschoben),  
organisiert durch Mirja Zuber 

27.06.2021 Swiss Judo Day könnte stattfinden, aber mit Schutzkonzept 

02.10.2021 Kyu-Prüfungen, organisiert durch Mirja Zuber 

31.10.2021 Clubmeisterschaft,  
organisiert durch Heimo Fannenböck und Florian Bucher 

02. & 05.11.2021 Familienwoche (falls überhaupt durchführbar) 

12.11.2021 Mattenreinigung, organisiert durchs Jugendtraining 

27.11.2021 Fondueessen, organisiert durch Patrick Frick 

14. & 17.12.2021 Samichlaus kommt ins Training, organisiert durch Heimo Fannenböck 

31.01.2022 GV 

 

10. Diverses 

Michael Bär informiert, dass eine Umfrage unter den Vereinsmitgliedern ergeben hat, dass 20 Kinder 

gerne wieder ins Training einsteigen würden. 5 Mitglieder haben angegeben, aktuell auf eine 

Teilnahme zu verzichten. Entsprechend wurden die Kindertrainings wieder aufgenommen. 



Die Mutter von Nico und Noah war über die Wiederaufnahme der Kindertrainings nicht informiert. 

Es wurde Ihr mitgeteilt, dass die entsprechenden Informationen auf der Webseite publiziert wurden. 

Aktuell werden nur Kindertrainings durchgeführt. 

 

Der Präsident schliesst die GV um 20:15 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zürich, den 02. Mai 2021 

 

 

 

Heimo Fannenböck Michael Baer 

Präsident Aktuar 

 

______________________________ ______________________________ 


